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23 февраля - День защитника Отечества

23 февраля в День защит-
ника Отечества всех мужчин, 
прошедших срочную службу в 
армии, всех военнослужащих 
и ветеранов, а также молодых 
людей, сегодня несущих служ-
бу в рядах Российской армии, 
принято поздравлять с этим 
праздником.

Иван Тишинских родился и 
вырос в селе Одино в многодет-
ной семье. Он самый старший 
среди братьев и сестёр. В школе 
увлекался спортом, с восьмого 
класса был курсантом СГДПВС 
«Витязь». Всё своё свободное 
время посвящал тренировкам. 
У Ивана множество наград за 
спортивные достижения. Также 
имеется грамота «За большую 
общественную работу в школе и 
активную жизненную позицию» 
от ОО «Ветераны-пограничники 
Тюменской области» и благо-

Отслужит и вернётся 
на родную землю

дарность «За активное участие 
в общественном движении ве-
теранов десантников, военно-
патриотическое воспитание и 
подготовку молодёжи к военной 
службе, сохранение и преум-
ножение славных традиций 
Воздушно-десантных войск» от 
ТООО «Ассоциация ветеранов 
десантников». Неоднократно 
Ивана награждали грамотами 
и от Центра реализации моло-
дёжных программ. Имеется в 
его копилке и Благодарственное 
письмо от главы Коркинско-
го поселения А. С. Чикунова 
«За отличную работу по благо-
устройству села в период летней 
кампании».

Сейчас Иван служит  в ча-
стях специального назначе-
ния в городе Хабаровске, его 
призвали в армию 28 ноября 
прошлого года. По словам его 
мамы Елены Викторовны, Ва-

не служить нравится, каждое 
воскресенье он обязательно 
звонит домой. На мой вопрос, 
не хочет ли Иван остаться в 
рядах военнослужащих, Елена 
сказала, что его тянет в родное 
село, он планирует заниматься 
сельским хозяйством, быть 
трактористом, так сказать, 
пойти по стопам отца Сергея 
Яковлевича. Да и права тракто-
риста у парня уже имеются, он 
их получил ещё в школе, учась 
в агроклассе.

Запомнился наш земляк и во-
енному комиссару Заводоуков-
ского и Упоровского районов 
Андрею Устюгову. Он охарак-
теризовал Ивана как упорного 
бойца. «Из таких, как он, полу-
чаются отличные солдаты», – 
сказал Андрей Викторович.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из архива 

семьи ТИШИНСКИХ.

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
Это праздник мужества, отваги, воинской доблести и бес-

корыстного подвига многих поколений настоящих патриотов 
нашей страны. 23 февраля мы чествуем воинов и отдаём им дань 
уважения за смелость, бесстрашие и беззаветную преданность 
Отчизне. Их сила духа, храбрость и верность присяге – достой-
ный пример для молодых поколений.

Мы гордимся нашей великой державой, её славной историей, 
героическими победами отцов и дедов, которые защищали 
Отечество в тяжёлые времена. Мы храним святую память о 
тех, кто отдал жизнь за Родину.  

И сегодня российские военнослужащие надёжно стоят на 
защите интересов России, приумножая её славу и могущество. 
Уверен, вместе мы преодолеем любые препятствия, осуществим 
намеченные планы и сделаем всё возможное для процветания 
нашей страны!

Желаю всем крепкого здоровья, мира и добра, дальнейших 
успехов в служении Родине! Счастья и благополучия вам и 
вашим близким! 

  Александр МООР, губернатор Тюменской области.

Дорогие ветераны Вооружённых сил, солдаты и офицеры 
Российской армии! Уважаемые жители Упоровского района!

От всей души поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
23 февраля – это праздник, который является символом му-

жества, самоотверженности, достоинства, он олицетворяет 
силу и мощь Российской державы, любовь и преданность своей 
Отчизне. 

Спасибо всем защитникам нашей Родины, кто с честью вы-
полнил свой воинский долг, и кто сегодня с оружием в руках 
стоит на страже нашего Отечества, придавая уверенности в за-
втрашнем дне. Продолжая военно-патриотические традиции, вы 
являетесь достойным примером для подрастающего поколения.

В этот праздничный день желаю достижения поставленных 
целей, мужества, крепости духа, профессиональных успехов, 
здоровья и счастья. Пусть мир и понимание царят в домах, где 
вас любят и ждут.

  Леонид САУКОВ, глава Упоровского района.

Уважаемые земляки!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!         
23 февраля – это праздник мужественных, сильных духом 

людей, истинных патриотов. Тех, кто мирным трудом и воинской 
доблестью добивается благополучия и стабильности в нашем 
государстве, укрепляет славу и мощь великой России, защищая 
свой дом и своих близких, наше с вами будущее! 

Особые слова поздравлений для тех, кто в настоящее время 
стоит на страже наших рубежей, выполняет свой воинский долг.

Желаю всем ветеранам, настоящим мужчинам, всем, кто 
выбрал профессию защитника Отечества, подрастающему 
поколению будущих защитников страны, крепкого здоровья, 
счастья, успехов в профессиональной деятельности и семейного 
благополучия!

Владимир УЛьяНОВ, 
депутат Тюменской областной думы,

член депутатской фракции «ЕДИНАя РОССИя».

Уважаемые ветераны Великой Отечественной войны, тру-
женики тыла, ветераны Вооружённых сил, ветераны боевых 
действий, жители Упоровского района!

Поздравляю вас с Днём защитника Отечества. Этот празд-
ник является всенародным. Он важен и дорог не только для 
военнослужащих, но и для каждого человека, который гор-
дится своей Родиной и готов защищать её интересы. Наши 
земляки, которые проходят военную службу в Вооружённых 
силах Российской Федерации, достойно продолжают тради-
ции ветеранов Великой Отечественной войны. Сегодня они 
демонстрируют отличную профессиональную выучку, умелое 
владение высокоэффективным современным оружием и техни-
кой, а главное – высокий боевой дух и искренний патриотизм. 
    Уважаемые жители Упоровского района, от всей души желаю 
вам крепкого здоровья, успехов и процветания. Пусть в ваших 
домах царят доверие и мир, а в работе – стабильность!

                                                      Андрей УСТюгОВ, 
военный комиссар 

Заводоуковского и Упоровского районов.

Иван Тишинских служит в частях специального назначения в городе Хабаровске.
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Юбилеи

17 февраля в Заводоуковске 
назвали призёров соревнова-
ний в рамках XXVII зимних 
Губернских игр «Тюменские 
просторы» по 10 видам спорта.  

Упоровский район удостоился 
четвёртого места Губернских 
игр «Тюменские просторы». 
Это отличный результат, ведь за 
призы во всех видах боролись 
20 команд сельских территорий 
юга региона. В прошедшие вы-
ходные, в том числе и на терри-
тории нашего района, прошли 
заключительные соревнования, 
решившие судьбу главных куб-
ков.  

Хоккеисты разгромили 
соперников

  Несколько дней упоровские 
хоккеисты дарили болельщикам 
бурю приятных эмоций, ведь 
все пять игр финального тура 
они проводили с разгромными 
счетами: 7:1 во встрече с Арми-
зоном, 8:3 – с Ярково, 11:5 – с 
командой Ишимского района, 
7:0 – с нижнетавдинцами, со 
счётом 8:1 наши хоккеисты 
обыграли сборную Сладково. В 
одной из игр наши спортсмены, 
играя на площадке втроём, за-
бросили две шайбы. 

Дружина готовилась к каж-
дой встрече и настраивалась на 

Лучший результат 
         в Губернских 

каждую игру. По словам тренера 
«Ладьи» Юрия Журавлёва, успе-
ха команда добилась благодаря 
высокой дисциплине и организо-
ванности. «Ответственной была 
встреча с лидером прошлого 
сезона – сборной Ярковского 
района. Мы сломили их уверен-
ность и смогли одержать верх. 

С некоторым волнением вы-
ходили на последнюю игру. В 
первой половине первого пери-
ода чувствовалось напряжение 
в команде, но после того, как 
в ворота соперника мы отпра-
вили три шайбы подряд, все 
облегчённо выдохнули и успо-
коились. Наверное, нам просто 
пришлось перешагнуть какой-то 
психологический барьер, ведь 
по словам «старожилов» хоккея, 
упоровцам до этого ни разу не 
удавалось стать первыми в Гу-
бернских играх. Состав сборной 
постепенно обновляется, но есть 
игроки, которые уже 30 лет в 
хоккее. Александр Мартынов 
и Сергей Кайсин не уступают 
молодёжи в скорости, борьбе и 
желании победить.

Хочется сказать спасибо всем 
хоккеистам, которые продемон-
стрировали настоящий команд-
ный дух и волю к победе. Нельзя 
не поблагодарить директора АУ 
«Физкультура и спорт» Влади-
мира Гольцмана за грамотный 

подход в организации сборной 
и главу района Леонида Саукова 
за большую поддержку, в том 
числе в виде присутствия на 
большинстве игр. Вообще, упо-
ровские болельщики постоянно 
занимали большую часть трибун 
ледового дворца и громче всех 
скандировали: «Ладья!», – ска-
зал Юрий Журавлёв.

Обновили состав 
и взошли на пьедестал

Смело шли к высоким местам 
лыжницы и лыжники. Мужская 
сборная в этом году полностью 
состояла из молодёжи. Владимир 
Канунников нынче стал бронзо-
вым призёром в индивидуальном 
зачёте в гонках классическим 
и свободным стилями на 5 км. 
Большие надежды возлагались 
на наших перворазрядников 
Александра Шабанова, Максима 
Куприянова и Никиту Перела-
дова, которые  вышли на старт 
Губернских игр впервые. Пятым 
членом команды стал Сергей 
Дубров, который внёс свой вклад 
в общий результат. Все три 
дня ребята старались догнать 
лидеров-ярковцев и запастись 
преимуществом перед коман-
дой Ялуторовского района. По 
итогам гонок классическим и 
свободным стилем наши спор-
тсмены были вторыми, но в 

эстафете немного уступили и 
по сумме очков трёх дней оста-
новились на третьей позиции. 
По словам тренера наших ребят 
Артёма Тарабаева, отличные ре-
зультаты были у тех, кто прошёл 
усиленную подготовку перед 
стартом: «Владимир Канунников 
на прошлогоднем этапе не вошёл 
в число лидеров команды, зато в 
этом году усиленно тренировал-
ся и показал достойный резуль-
тат. Он и Вера Белоусова провели 
двухнедельные тренировочные 
сборы, которые помогли им 
набрать форму. Лыжные гонки 
– такой вид спорта, в котором 
просто необходимо постоянно 
работать». 

В составе женской команды с 
прошлого года остались опыт-
ные Наталья Старинчикова, Ма-
рина Липина и Вера Белоусова, а 
вот Валентина Ракова и Марина 
Руф только перешагнули порог 
совершеннолетия, но смогли 
серьёзно усилить команду. Им 
было очень непросто одолевать 
соперниц, но уступили девушки 
лишь спортсменкам из Уватского 
района. Это отличный результат, 
учитывая, что в финал женская 
сборная вышла с четвёртой 
позиции. Тренер Наталья Ста-
ринчикова уверена, что в этот 
день трасса была благосклонной 
к опытным и сильным спор-
тсменам: «Нашим девушкам и 
юношам было тяжело. Стоя на 
трассе, мы видели, как ребята 
догоняли соперников в подъёмах 
и старались не отстать на спуске. 
Уверена, все лыжники отработа-
ли по максимуму». 
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18 февраля 90-летие отме-
тила долгожительница райо-
на А. А. Рянина, а 22 февраля 
95-летие будет праздновать 
В. И. Чиркова.  

Уважаемые
 Агафья Андреевна 

и Валентина Ивановна!
Примите самые добрые и ис-

кренние поздравления с вашими 
юбилейными датами!

Простые сельские труже-
ницы, вы внесли неоценимый 
вклад в развитие нашего райо-
на. Благодаря сердечной добро-
те, трудолюбию и вере в людей, 
вы выстояли в суровые военные 
годы.

От всей души желаю вам здо-
ровья, мира, жизненных сил, 
добра и благополучия, любви и 
заботы родственников.

Леонид САУкОВ, 
глава района.

Родилась Агафья Андреевна в 
с. Липихе. В семье было двое де-
тей. Мама умерла, когда Агафье 
было 12 лет. С раннего детства 
девочке приходилось работать.

В 1947 году Агафья Андре-
евна встретила свою вторую 
половинку – Аврама Рянина. С 
ним они прожили 35 лет. Вос-
питали пятерых детей. Сейчас 
у юбиляра шесть внуков и семь 
правнуков.

Всю свою сознательную жизнь 
Агафья Андреевна работала в 
колхозе. Её трудовой стаж более 
сорока лет.

Она награждена медалями: 
«За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941–1945 
гг.», «Ветеран труда» и юби-
лейными медалями, а так же 
медалью «Материнская слава».

Агафья Андреевна окружена 
заботой и вниманием детей и 
внуков.                                                                                  

Ольга ФЕДОТОВА, 
специалист 

по социальной работе 
Емуртлинского с/п.

Агафья Андреевна
 Рянина.

Родилась Валентина в трудное 
мятежное время в крестьянской 
семье.

Трудовая жизнь девушки нача-
лась с разнорабочей. В военные 
годы по вечерам до поздней ночи 
шили верхонки и кисеты, вязали 
носки и варежки, а утром вновь 
шли на ферму или в поле.

В 1946 году вышла замуж за 
Перфирия Михайловича. Пере-
ехали в посёлок Дубровинский, 
построили свой дом. Много лет 
Валентина Ивановна трудилась 
здесь в местном сельпо в мага-
зине.

В посёлке семья пользовалась 
авторитетом. Супруги достойно 
воспитали сына Александра и 
дочь Фаину.

Валентина Ивановна является 
участником трудового фронта, 
ветераном труда. Она переехала 
в г. Тюмень в семью дочери, где 
к ней относятся с вниманием и 
любовью. 

Ирина кОРМИНА, 
руководитель службы 

помощи и ухода на дому.                                                                                     

***

Спорт

Виды соревнований 
зимних Губернских игр 
и место Упоровского 
района в 2019 году:

Хоккей                               1
Лыжные гонки, ж.             2
Лыжные гонки, м.             3
Охотничий биатлон          3
Дояры                                 4
ГТО                                   10
Механизаторы                  12
Полиатлон                         13
Шахматы                           14
Мини-футбол                    20

Лыжники, лыжницы, тренеры и болельщики - все одна команда.

Впервые в истории проведения Губернских игр хоккейная сборная Упоровского района стала победителем.
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Дела депутатские

15 февраля в Упоровском рай-
оне с рабочим визитом побывал 
депутат Тюменской областной 
думы В. И. Ульянов. Он провёл 
парламентский урок в Масаль-
ской школе для старшеклассни-
ков. А затем встретился с гла-
вой Упоровского муниципаль-
ного района Л. Н. Сауковым и 
депутатами, руководителями 
предприятий, учреждений, 
активистами Емуртлинского и 
Видоновского поселений. 

В самом начале встречи Вла-
димир Ильич вручил Почётную 
грамоту Тюменской областной 
думы за бесспорные заслуги в 
экономике района коллективу 
ЗАО «Нива-Агро», генеральным 
директором которого долгие годы 
является А. П. Яковлев.

После награждения Владимир 
Ильич рассказал о цели своего 
визита в наш район. Его задача 
заключалась в том, чтобы про-
информировать местные власти 
и население о дальнейшем эко-
номическом развитии региона. 
Говорилось о том, как важна 
для Тюменской области напол-

Владимир Ульянов встретился 
с активом двух поселений

няемость казны в 2019–2021 гг. 
Ведь это устойчивое обеспече-
ние всех социальных гарантий, 
финансирование и поддержка 
сельского хозяйства в виде суб-
венций и дотаций, поддержка 
муниципальных образований и 
решение проблем с дорогами и 
газификацией.

Надо отметить, что наш район 
двадцать семь процентов бюдже-
та зарабатывает самостоятельно, 
в отличие от других районов, где 
этот показатель не достигает и 
двадцати процентов. 

По окончании доклада участ-
ники встречи задали Владимиру 
Ильичу несколько вопросов, 
наиболее остро стоящих сегод-
ня. Людей волнует создавшаяся 
проблема с убойным цехом, 
куда сложно доставить скотину 
и при этом ещё и затратно. На 
этот вопрос ответил Леонид 
Николаевич: «По закону РФ 
крестьянский забой скота запре-
щён, сегодня разрешён только 
промышленный. Поэтому, чтобы 
выполнить эти условия, в нашем 
районе открыли забойный цех. 
Естественно, многим хозяйствам 

и личным подворьям экономиче-
ски не выгодны перевозка и убой 
скота на этом предприятии, и для 
того чтобы люди несли как мож-
но меньше затрат, а цех существо-
вал, мы разработали и отправили 
предложение на субсидирование 
транспортных расходов и забоя 
в департамент АПК. На сегодня 
ответа пока нет».

Прозвучал вопрос по работе 
газовой службы, о том, что 
раньше она проводила проверки 
по техобслуживанию раз в два 
года, а сейчас раз в год и что 
стоимость этой услуги возросла 
практически в два раза. Людей 
интересует, насколько это закон-
но. Владимир Ильич пообещал 
разобраться с этим вопросом, 
предоставив всю информацию в 
прокуратуру для проверки. 

Несколько вопросов прозвуча-
ло для органов самоуправления, 
на которые Леонид Николаевич 
пообещал ответить в полном 
объёме на сходе граждан села 
Масали, который состоится 22 
февраля.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Десять лет назад при Нижне-
манайском Доме культуры бы-
ла создана вокальная группа 
«Лейся, песня», которая сразу 
же покорила сердца односель-
чан. Состав группы постоянно 
меняется, но в основном состо-
ит из людей «золотого» возрас-
та – пенсионеров. Женщины, 
о которых я хочу рассказать, 
скоро будут отмечать 60-лет-
ний юбилей жизненного пути.

Лариса Ильина – женщина 
с внимательными глазами и 
открытой искренней улыбкой, 
с таким человеком хочется об-
щаться, делиться радостями и 
бедами. Она умеет расположить 
к себе собеседника, всегда го-
това прийти на помощь. Наша 
юбилярша принимает активное 
участие в жизни села: она член 
совета ветеранов, участница 
художественной самодеятельно-
сти, ухаживает за престарелыми, 
опекает многодетную семью. 
Лариса Валерьевна в меру своих 
сил  ходит на лыжах, занимается 
скандинавской ходьбой. На всё 
у неё хватает времени, так как 
живёт сейчас одна. Похоронила 
мужа, с которым вырастили  

Они не теряют силы духа

2 страница.
Бронзу завоевали охотники

Спортсмены Упоровского района по охотничьему биатлону 
стали третьими по итогам испытаний Губернских игр, несмотря 
на то, что нашу команду можно причислить к возрастным. Уже 
несколько лет мужчинам удаётся давать фору даже более моло-
дым соперникам. Они были в числе лучших в индивидуальном 
зачёте: Евгений Антипин стал третьим на дистанции, Алексей 
Зенгер – четвёртым, а Виктор Журавлёв 20-м из 58 участников. 
По словам Александра Аверина, который является большим 
любителем охотничьего биатлона и организатором тренировок 
и состязаний по этому виду спорта, в нашей дружине, состав 
которой не меняется более пяти лет, нет профессиональных 
спортсменов, но все заядлые охотники. 

Остались в шаге от пьедестала
В соревнованиях дояров район представили Иван Костыгин и 

автор статьи. У мужчин соперничество было очень серьёзным, 
ведь за победу боролись 32 участника. В таких условиях выбить-
ся в лидеры было очень сложно. Иван показал лучшее время на 
лыжной трассе и подтянувшись 28 раз, стал шестым в силовой 
гимнастике, но вот при разборке аппарата допустил досадную 
ошибку и в итоге стал пятым. У женщин соперничество было 
менее жёстким, участниц было всего шесть, удачная сборка-раз-
борка доильного аппарата позволила мне попасть в призёры, даже 
с не самыми лучшими результатами в силовой гимнастике и на 
лыжной трассе. В итоге команда оказалась на четвёртой позиции.

Фортуна отвернулась
 Не повезло и нашим механизаторам. Сабина Куликова была 

первой в силовой гимнастике, за 4 минуты она выполнила 139 
повторений на пресс, и стала второй в лыжной гонке. Но при про-
хождении  испытаний на тракторе она не уложилась в отведённое 
время, поэтому не смогла войти в число лидеров соревнования. 
Светлана Шапирова на полигоне была более уверенной, но прини-
мая во внимание то, что в этом году результат испытания на тракторе 
подводились у мужчин и женщин вместе, получить много очков ей 
тоже не удалось. В силовой гимнастике и на лыжне у Светланы был 
пятый результат, в итоге наши механизаторы стали только 12-ми.

Владимир ГОЛьцМАН, директор АУ «Физкультура и 
спорт» и Упоровской ДЮСШ: 

– Конечно, есть небольшая горчинка от того, что всего двух 
очков нам не хватило до третьего места в общекомандном за-
чёте Губернских игр. Вместе с этим, если посмотреть на то, 
что в сезоне 2017 года мы были на девятой позиции, а луч-
шим результатом нашего района в играх была шестая строчка 
рейтинга в 2015-м, можно сказать, что нынешний результат 
мы получили отличный. Хоккеисты вот уже второй раз заво-
ёвывают медали и кубки. Золото этого года – достойная на-
града за их труд и, конечно, большой подарок болельщикам. 
Традиционно хорошо выступают наши лыжники, несмотря на 
то, что в командах произошла смена поколений. В мужской 
сборной все ребята молодые и, я уверен, у них всё впереди. У 
девочек есть и опытные, и совсем юные спортсменки. Конеч-
но, стоит отметить нашего тренера, мастера спорта Наталью 
Старинчикову, которая, зная наш дефицит лыжниц, помогает 
команде своим участием.

 Спортсмены по охотничьему биатлону всегда радуют зем-
ляков стабильно высокими результатами, за что спасибо мы 
должны сказать, в том числе любителю этого вида спорта, на-
шему энтузиасту Александру Аверину. Хочу поблагодарить и 
всех других спортсменов и тренеров, которые приложили уси-
лия для того, чтобы мы добились этого высокого результата. 

Хочу сказать большое спасибо главе Упоровского района 
Леониду Саукову за помощь в приобретении формы и эки-
пировки для спортсменов. За подготовку мест проведения 
соревнований выражаю благодарность Г. А. Рязанову, за му-
зыкальное сопровождение мероприятий – сотрудникам АУ 
«Упоровский ЦКД» и директору Т. И. Пестеревой, за услуги по 
питанию спортсменов – Л. М. Корепанову (кафе «Альбион») 
и М. В. Шамраю («Пивзавод»). Хочу сказать спасибо коллек-
тивам АУ «Физкультура и спорт» и Упоровской ДЮСШ за 
организацию и проведение соревнований на высоком уровне.

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.
Фото Светланы КУЗЕМБАЕВОЙ 

и из личных архивов спортсменов.

трёх детей, все они живут в 
Тюмени. Григорий, Николай и 
Ирина частые гости в доме ма-
тери, помогают ей, чем могут. 
А любимый внук Илюша не 
даёт ей скучать – все каникулы 
проводит в деревне. Они вместе 
гуляют, рисуют, читают, делают 
поделки. И сейчас к юбилею 
бабушки он обязательно при-
готовит подарок, выполненный 
своими руками.

Вторая наша юбилярша – Та-
тьяна Фетисова. Эта женщина 
посещает группу «Лейся, песня» 
со дня её основания. Она актив-
ная участница всех районных 
мероприятий, таких как «Мост 
дружбы», «Битва хоров», юбилей 
района и др. А недавно она при-
няла участие в районном проекте 
«Танцы без границ!». Любовь к 
песне у неё привита с детства. В 
семье Татьяны Ивановны пели 
мама, тётя, сестра. Сейчас эста-
фету продолжила племянница, 
которая тоже выступает на сцене 
Нижнеманайского ДК. 

Женское обаяние, естествен-
ность, простота души – отличи-
тельные особенности Татьяны 
Ивановны. Она хорошая подру-
га, прекрасная мать и бабушка. 

Её коммуникабельность, умение 
общаться, дружелюбие вызыва-
ют искреннее уважение. Несмо-
тря на жизненные невзгоды (она 
недавно овдовела), женщина не 
теряет силы духа, по-прежнему 
красива и энергична. У Татьяны 
Фетисовой двое сыновей – Евге-
ний и Николай. Они её надежда 
и опора, поддерживают и по-
могают во всём. Внук Алексей 
– бабушкин любимчик – частый 
гость в её доме. Он главный 
ценитель разносолов и вкусной 
выпечки Татьяны Ивановны. 
Алёше с бабушкой интересно 
общаться, она всегда поддержит 
и выручит, даст нужный совет.

Хорошо, что у нас в селе есть 
такие люди, на которых всегда 
можно положиться, обратиться 
с любой просьбой. Это люди, не 
обращающие внимание на свой 
возраст, не стареющие душой 
и не замыкающиеся в своей 
скорлупе. Ведь человек дольше 
не старится, когда знает, что он 
кому-то нужен. 

Любовь БЕРДЮГИНА, 
председатель 

совета ветеранов 
Нижнеманайского 

сельского поселения.

Люди земли упоровской

упоровцев 
играх

Наши охотники стали обладателями бронзы и доказали 
всем, что с упоровскими опытными спортсменами тягаться 
непросто.

Об итогах развития Тюменского региона и его перспективах 
рассказал депутат областной думы Владимир Ульянов.
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Пожалуй, нет ни одного 
мальчишки, который не меч-
тал бы стать героем, про-
славиться каким-то храбрым 
поступком. А что же такое ге-
роический поступок? Думаю, 
это преодоление себя, это сила, 
которая толкает человека на 
подвиг.   

Герои моего рассказа братья 
Матвеевы: Анатолий, Иван и 
Сергей. Для меня они все явля-
ются примером, ориентиром в 
жизни. Так и хочется назвать их 
«Три богатыря».

Мы живём в такое время, когда 
во всех средствах массовой ин-
формации говорят о наркомании, 
жестокости, безработице, о том, 
что молодёжь нынче плохая. В 
свою очередь, многие молодые 
люди не видят смысла в жизни, 
ни во что не верят, ни перед чем 
не преклоняются, злые, замкну-
тые… Здесь бы нам, молодым, 
отчаяться, но мою душу всегда 
согревает мысль о том, что и в 
наше время есть люди особен-
ные и их немало. И они живут 
среди нас.

Братья Матвеевы выросли в 
деревне. Как и все мальчишки, 
помогали дома родителям по 
хозяйству, учились в деревен-
ской школе, бегали купаться на 
речку.  Всем троим им присущи 
такие качества, как трудолюбие, 
целеустремлённость, чувство 
взаимопомощи, ответствен-
ность, способность помочь дру-
гому. Все трое окончили школу 
на «4»и «5».

Старший, Анатолий, посту-
пил в колледж, потом начал 
работать. Ещё школьником он 
участвовал во всех сельских 
спортивных соревнованиях, 
нередко становился победи-
телем, призёром. В 2010 году 
ему предложили должность 
спортивного инструктора. Вот 
тогда-то я и влюбился в футбол. 
Анатолий «заразил» им всех 
мальчишек не только Маная, 
но и Киселёво, Пятково. В 
2014 году он был признан ла-
уреатом районного конкурса 
«Лучший тренер-методист». 

Нет героев от рожденья…

Очень быстро команда фут-
болистов вышла на областной 
уровень! Анатолия Сергеевича 
пригласили работать в школу – 
заметили, что очень уж тянутся 
ребята к нему. Он и вправду 
наш – надёжный, порядочный. 
Мы боимся опоздать на трени-
ровку, потому что подвести его 
не хочется. Анатолий Матвеев 
– прекрасный муж, отличный 
папа, наш наставник, сам уча-
ствует во всех соревновани-
ях, входит в состав сборной 
района, ещё ведёт секцию по 
хоккею в соседней деревне. 
Благодаря его стараниям в Пят-
ково построен хоккейный корт, 
на который приходят зимой 
семьями. А в этом году наша 
команда по футболу впервые 
стала чемпионом Тюменской 
области! 

Второй брат, Иван, мечтал 
стать военным. Одноклассники 
подшучивали над ним, не верили 
в эту затею. Посчастливилось 
Ване, что именно в это время в 
Пятково был организован лагерь 
«Патриот». Юноша с удоволь-
ствием в нём отдыхал. Отдыхом 
стали ранние марш-броски в 
лес, прыжки с парашютом, 
строевая подготовка. Как же это 
ему пригодилось в институте! В 
2006 году он поступил в Ново-
сибирский военный институт 
МВД России им. генерала армии 
И. К. Яковлева. В 2011-м полу-
чил первое офицерское звание 
– лейтенант. Институт окончил 
на «4» и «5». Так распорядилась 
судьба, что Ивана отправили в 

Дагестан. Величественность гор 
Северного Кавказа, хрустальная 
чистота и одновременно опасная 
сила рек, яркая зелень, красивые 
люди потрясли сибиряка. С 
2011-го по 2015-й он командир 
разведвзвода. Много разведы-
вательных операций провёл 
Иван Сергеевич со своими сол-
датами. В эти годы он добился 
того, о чём мечтал, – крапового 
берета! За удачную операцию 
награждён медалью «За воин-
скую доблесть»! В 2015-м Иван 
перевёлся в Чечню, назначен ко-
мандиром разведроты. А летом 
2016-го уже получил звание ка-
питана. Храбро выполнял Иван 
свой воинский долг! Он делится 
своими мыслями: «Человек 
должен искать смысл в жизни, 
стремиться к достижению своей 
цели. Счастлив тот, кому удаётся 
добиться чего-либо». Хочу отме-
тить, что в Иване одновременно 
сочетаются душевность, просто-
та, юмор. Он обаятельный собе-
седник, умный, образованный. В 
этом году его направили в Крым 
начальником разведки.

Младший из Матвеевых – 

Сергей. Он смотрел на стар-
ших братьев и гордился ими, 
тайно мечтая пойти по стопам 
Ивана. В 2013 году молодой 
человек поступил в Тюменское 
Высшее Военно-инженерное 
командное училище, которое 
окончил с красным дипломом. 
Одновременно проходил служ-
бу по специализации «Воздуш-
но-десантные войска», с 2014 
года – войска национальной 
гвардии (Росгвардия). В 2016 
году командировался в От-
дельную дивизию оперативно-
го назначения (ОДОН имени 
Дзержинского в г. Москву), в 
2017-м попал на Северный Кав-
каз, в Ставропольский край, где 
получил должность командира 
инженерно-сапёрного взвода. 
С  2018 года проходит службу 
на Дальнем Востоке в Феде-
ральной гвардии, где является 
командиром инженерно-сапёр-
ного взвода. 

Я видел у него огромное коли-
чество разных грамот, дипломов 

за службу. Сергей не любит 
много говорить, он человек дела. 

Смотрю я на братьев, когда 
они собираются все вместе (а это 
бывает нечасто): глаза горят, на-
говориться не могут… Завидую 
им по-хорошему, что такой у них 
братский союз. Хочется убедить 
тех, кто говорит, что жизнь тяжё-
лая, негде работать: «Посмотрите 
на братьев Матвеевых! Они сами 
всего добились, помогая друг 
другу. Берите пример с них». 

Кто-то из известных сказал: 
«Человек сам делает свою судь-
бу». И это, действительно, так. Я 
горжусь, что живу в деревне, где 
родились и выросли братья Мат-
веевы. Пока я учусь в 10 классе, 
не совсем определился, кем  хочу 
стать, но надеюсь, что у меня всё 
получится, ведь у меня есть меч-
та, и я обязательно постараюсь 
воплотить её в жизнь, как братья 
Матвеевы.

Алексей КОРЧАГИН, 
ученик 10 класса 

Пятковской школы.

В честь Дня защитника От-
ечества я хотела бы рассказать 
о своём младшем брате Ники-
те Токареве, которым горжусь, 
хотя ему всего-навсего-то ещё 
12 лет. Но считаю, что он в 
свои годы достиг уже многого. 

Самое первое его достижение 
было в 3 года, когда он впервые 
встал на коньки, а второе, и самое 
достойное, когда благодаря своему 
упорству, знаниям и физической 
подготовке поступил в Тюменское 
президентское кадетское училище. 
Конечно же, здесь большую роль 
сыграла мама, которая просто гре-

зила тем, чтоб наш Никита учился 
в ТПКУ. Папа её поддержал. 

И вот началась подготовка к 
поступлению. Папа занимался с 
Никитой физическими упражне-
ниями, постепенно увеличивая 
нагрузку, а мама взялась за  под-
готовку документов. 

Назначили день сдачи вступи-
тельных испытаний – 4 июля 2017 
года. С большим волнением отпу-
скали мы маму и брата в Тюмень. 
Но Никита оказался большим 
молодцом – он прошёл большой 
предварительный этап, который 
заключался в прохождении пси-
хологов, медкомиссии, чтобы 

быть допущенным к сдаче всту-
пительных экзаменов. А их было 
четыре: русский язык, математика, 
иностранный язык и физическая 
подготовка. Набрал 24 балла из 30 
возможных, а физкультуру сдал на 
«4». Оставалось дождаться Прика-
за Министра обороны РФ Сергея 
Шойгу о зачислении Никиты в ка-
деты. Потянулись дни ожидания. И 
вот 18 августа мы узнали, что мой 
брат стал кадетом. Мы радовались 
все, кроме него самого: ему очень 
не хотелось уезжать из дому. Но 
выбор сделан, и теперь у Никиты 
началась самостоятельная жизнь, 
где нет мамы, которая заставляет 

делать уроки и прибирать за собой 
вещи, где нет папы, где нет сестёр. 
Зато там есть 20 таких же ребят-
кадетов и 2 воспитателя. 

И я хочу сказать, что Никита 
достойно несёт свою службу, и, 
как бы тяжело ему не было, он 
справляется мужественно. Учит-
ся только на «4» и «5», и полу-
ченные в Суерской школе знания 
подтверждает и преумножает. 
Мой брат – это гордость нашей 
семьи. Для меня он – настоящий 
Защитник Отечества! 

Вероника СОЛОВЬЁВА, 
ученица 9 класса 
Суерской школы.

Мой брат – гордость нашей семьи

Сегодняшняя страница 
«Ступени» посвящена зем-
лякам, которые являются 

самыми сильными, самыми 
смелыми, самыми позитив-
ными. Именно эта тема и бы-
ла предложена школьникам в 
феврале, так как в этот месяц 

отмечается самый мужской 
праздник – День защитника 
Отечества. 

Героев для публикаций 
искать ребятам долго не при-
шлось. Они живут в одной 
семье, в одном селе …    

Никита Токарев -  кадет 
Тюменского президентского 
училища.

Самый младший 
из Матвеевых - Сергей.

Иван Матвеев 
в горах Кавказа.

Анатолий Матвеев всегда окружён детворой.
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